

UN COMBAT QUI PREND LES PROPORTIONS D'UN ENGAGEMENT GENERAL

La bataille se continue acharnée en Alsace. Les Français poussent l'offensive avec vigueur et gagnent du terrain. Un croiseur allemand coulé.

La situation générale

Londres, 8.—On estime que la victoire russe sur les Turcs à Ardahan et à Sari-Kamysh, en Transcaucasie, aura d'importantes conséquences. Si cette victoire est aussi considérable que le veulent faire croire les rapports officiels : destruction virtuelle de deux corps d'armée ottomans et mise en fuite d'un troisième corps, tout danger va disparaître, au Caucase, de la part des Turcs, qui, après avoir perdu tant de leurs hommes et de leurs meilleurs officiers, vont être obligés d'abandonner tout projet d'invasion en territoire ennemi.

Les critiques militaires, cependant prennent encore plus d'intérêt à l'invasion russe en Hongrie par la passe Ouzsok dans les Carpathes, et à la rapide avancée des Moscovites en Transylvanie par la Bukovine.

D'autre part, on annonce que les forces austro-allemandes font échec aux Russes dans la Galicie occidentale. Le feld-maréchal Von Hindenburg, le commandant allemand en Pologne septentrionale, ne peut faire mouvoir ses troupes que lentement, à cause du mauvais état des routes. Comme on le voit les Allemands sont encore loin de Varsovie. A ce sujet, on mande de Pétrograd qu'au dire des aviateurs, des détachements importants d'artillerie allemande sont en panne à la frontière, immobilisés par la boue et la pluie. Les Allemands pourraient bien utiliser la Vistule pour transporter leurs pièces mais... les Russes occupent toute la rive nord de cet important cours d'eau, en Pologne moscovite.

SUR MER

Lord Crewe a déclaré, hier, à la Chambre des Lords, que c'est la conviction de l'Amirauté britannique que le "For-

mi lable" a été torpillé par un sous-marin allemand. A ce sujet, on a rappelé l'ordre imposé à tous les vaisseaux de guerre britanniques de s'abstenir d'aller au secours d'un des leurs aux prises avec les sous-marins ennemis. Cet ordre a été donné, après la perte des trois croiseurs britanniques, l'"Aboukir", le "Hogue" et le "Cressy".

SUR LE THEATRE OCCIDENTAL DE LA GUERRE

Il ne s'est guère produit de changements importants dans les Flandres et sur la majeure partie du théâtre occidental des hostilités. C'est encore le canon qui a fait à peu près tous les frais des plus récents combats qui se sont livrés sur ce front de bataille. Cependant, entre Lille et Arras, quelques tranchées ont été prises et reprises, et chaudement disputées.

Il se livre encore de rudes combats en Alsace, où les Français sont allés de l'avant, disent-ils, dans la direction d'Altkirch. Apparemment, les troupes françaises n'ont fait aucune avancée nouvelle le long de la route de Cernay à Steinbach.

EN ORIENT

On mande de Berlin qu'un communiqué officiel ottoman annonce l'occupation par les troupes turques d'Ourumbiah, une ville importante de l'Arménie perse.

EN BELGIQUE

Le gouverneur militaire allemand, en Belgique, nie la nouvelle de l'arrestation de S. E. le cardinal Mercier par les autorités allemandes.

La bataille en Alsace

Genève, Suisse, 11.—La lutte se continue en Alsace, malgré la pluie. Il y a plus d'un pied d'eau dans les tranchées. Les Allemands ont déjà perdu 6000 hommes, tués

ou blessés et la grande forteresse française de Belfort est remplie de prisonniers âgés, pour la plupart, de 40 ans ou plus. A Basel et à Delle, soit à 11 milles au sud-est de Belfort, il se fait une forte canonnade jour et nuit ; la bataille est moins acharnée près de Cernay ; les Allemands y ont construit des tranchées de plusieurs milles de longueur dans les prairies et près des forêts.

La ville de Steinbach a été prise et reprise six fois et elle est actuellement occupé par les Français. Les Allemands font venir de nombreux renforts de la Bavière et de Bade et les trains de chemins de fer ne font que transporter des soldats.

Voix officielles

Paris, 10.—Voici le bulletin des opérations militaires que le ministère de la guerre a publié aujourd'hui.

"De la mer à la région de l'Oise il y a eu de nombreux duels d'artillerie.

"Sur l'Aisne, dans la région de Soissons, l'ennemi, en dépit de ses attaques répétées, n'a pu réussir à reprendre les tranchées qu'il avait perdues. A la fin de la journée il a encore bombardé Soissons.

"Dans le pays qui s'étend de Reims à l'Argonne notre artillerie a bombardé avec succès les tranchées allemandes. En plusieurs points elle a fait reculer des corps de sapeurs.

"Les positions que nous avons conquises à Perthes et autour de ce village ont été mises en état de défenses. Une contre-attaque de l'ennemi à l'ouest de Perthes a été repoussée. Dans le voisinage de La Ferté-de-Beauséjour nous avons remporté un double succès en gagnant du terrain à l'ouest et en nous emparant d'une redoute au nord.

(Suite à la 11ère page)

VARIETES

On peut toujours "concilier" des intérêts qui se combattent, des préjugés même diamétralement opposés. Mais la franchise ne peut pas traiter avec le mensonge, ni la droiture avec l'hypocrisie "Henri Bortassa".

La science expose les femmes à déplaire aux hommes et aux femmes ; aux hommes qui ne veulent pas être par elles, et aux femmes qui ne veulent pas être surpassées.

Les femmes ne sont pas condamnées à la médiocrité ; elles peuvent même prétendre au sublime, mais au subime féminin.

Le mérite de la femme, c'est de régler sa maison, rendre son mari heureux, le consoler, l'encourager et élever ses enfants.

Le plus grand mal que puisse nous faire un ennemi, c'est d'accoutumer notre cœur à la haine. "Ben-tham".

Un journaliste, voulant s'assurer les bonnes grâces d'une célèbre actrice, avait écrit : "Et elle a une taille que Junon pourrait lui envier". Le lendemain, en relisant son article, il s'étonna de ceci : "Et elle a une taille que Jumbo pourrait lui envier".

Deux têtes valent mieux qu'une seule, dit un proverbe. C'est assurément vrai, surtout pour un échange de baisers.

On met souvent sur le dos de la malchance les fautes de la mauvaise tactique.

Il ne faut jamais désespérer d'un jeune homme qui confesse qu'il ignore à peu près tout ce qu'il devrait savoir.

L'HISTOIRE SE REPETE

Le papa — Rosanna, ce jeune étourdi qui vient te voir est encore resté tard hier soir. Passait minuit quand il est parti. Qu'est-ce que ta mère dit de cela ?

Rosanna — Maman dit que c'est bien comme dans son temps ; que les hommes n'ont pas changé.

LEUR LEGITIME

Stella — Si tu penses que je n'étais pas nerveuse quand Arman, m'a demandé de l'épouser, tu te trompes.

Marthe — La surprise était-elle si grande que ça ?

Stella — Ce n'était pas directement la surprise, mais j'avais tant peur que quelqu'un vint le déranger !... S'il avait fallu, héin ?

"La Vierge reuferma dans son flanc C-lui que l'univers ne peut contenir." Châteaubriand

— On dit que ma fille possède ma bonté.

— Comme c'est peu aimable de sa part de vous l'avoir prise !

Le courage est une coiffure sans défaut.

Où verra toujours des intelligents qui ne perdent jamais l'occasion de se fourrer le nez dans les affaires qui ne les regardent pas et de se couvrir de ridicule en mettant, comme à plaisir, les pieds dans les plats.

Le stupide, a dit La Bruyère, est un sot qui ne parle point, en est plus supportable que le sot qui parle.

Pour les femmes, aimer est une condition d'existence. Jamais l'orgueil, le devoir tout sec, la passionnante lutte pour la vie ne les soutiennent assez pour les empêcher de mourir de ne pas aimer.

Voilà bien nos jeunes gens ! Ils cherchent une épouse et ils ne regardent que les figures. Comme l'homme qui chercherait un logement et n'examinerait que les porcelaines.

C'est par le respect d'elle-même, la douceur et la bonté envers les autres que la jeune fille se prépare au rôle que Dieu lui a réservé d'être l'ange du foyer.

Les êtres les plus sincères ont des réticences, des délicatesses, des calculs, des prudences excessives, des prévisions inquiètes qui les retiennent muets quand ils faudraient parler. Que d'autres âmes souffrent de leur silence, et qu'elles-mêmes se décident de ne pas dire leur pensée ! "Fadett".



LE CHEMIN DE FER TEMISCOUATA

HORAIRE depuis le 10 Novembre 1913

Express : Dép. Riv. du Loup 7.30 a. m. Arr. Connors N. B. 12.45 p. m.
Mixte : Dép. Riv. du Loup 10.30 a. m. Arr. Connors N. B. 8.38 p. m.
Express : Dép. Connors N. B. 8.35 p. m. Arr. Riv. du Loup 8.35 p. m.
Mixte : Dép. Connors N. B. 7.00 p. m. Arr. Riv. du Loup 4.20 p. m.

Service quotidien excepté les dimanches.
Correspondance à Edmundston Jet avec le Can. Pac. Ry. pour Woodstock, Frédéricton et St-Jean N. B., Houlton, Presque Isle, Carleton Place, Fairfield, Me. Et à Rivière du Loup avec tous les trains express de l'Intercolonial Ry.
Pour plus amples informations, prospectus, etc. s'adresser à :
G. G. Grindly, Gérant général.
P. X. Bélanger, Agent général Passagers et fret.



Synopsis of Canadian North-West Land Regulations

THE sole head of a family, or any male over 18 years old may homestead a quarter-section of available Dominion land in Manitoba, Saskatchewan or Alberta. Applicant must appear in person at the Dominion Lands Agency or Sub Agency for the District. Entry by proxy may be made at any Dominion Lands Agency (but not Sub Agency), on certain conditions.
Six months residence upon and cultivation of the land in each of three years. A homesteader may live within nine miles of his homestead on a farm of at least 30 acres, on certain conditions. A habitable house is required except where residence is performed in the vicinity.
In certain districts a homesteader in good standing may pre-empt a quarter-section along side his homestead. Price \$5.00 per acre. Four to six months residence in each of three years after starting homestead patent; also 30 acres extra cultivation. Pre-emption patent may be obtained as soon as homestead patent, on certain conditions.
A settler who has exhausted his homestead right may take a purchased homestead in certain districts. Price \$5.00 per acre. Must reside six months in each of three years, cultivate 30 acres and erect a house worth \$500. The area of cultivation is subject to reduction in case of rough scrubby or stony land. Live stock may be substituted for cultivation under certain conditions.
W. W. CORY, G.M.G.
Deputy of the Minister of the Interior.
N.B.—Unauthorised publication of this advertisement will not be paid for.—6488.

SOUVENIR DE
FAMILLE
Important Registre
Familial
Prix : l'exemplaire, 10c.
Le cent : \$8.00
S'adresser à l'auteur
Rev. F. P. Chouinard
St-Paul de la Croix
Comté Temiscouata P. Q.
n. 5-6 m

Une Occasion
Un bel harmonium à vendre à sacrifice.
Prix très bas et conditions faciles.
S'adresser à Mlle Annie Hart, chez M. Paul Bérubé.
Abonnez-vous au
"Madawaska"

POUR VOS
IMPRESSIONS COMMERCIALES
Adressez-vous à l'imprimerie "LE MADAWASKA"
Travail Rapide et Soigné.
DEMANDEZ NOS PRIX
Abonnez-vous au "MADAWASKA"